1. Leitartikel des Präsidenten der GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E.V.

Der Präsident hat das Wort

Liebe Mitglieder und Freunde der Gemeinschaft der Heeresflugabwehrtruppe e. V.,

meine sehr geehrten Damen und Herren!

Am Rande des traditionellen Treffens aktiver und ehemaliger Offiziere der Flugabwehr und Flugabwehrraketen der Luftwaffe und des Heeres am 24. November 2016 in der Luftwaffenkaserne in Köln-Wahn, das wiederum sehr gut besucht und überaus gelungen war, habe ich mit dem Präsidenten unserer Schwestergemeinschaft, der Gemeinschaft der Flugabwehr- und Flugab-



Wolfgang Köpke Foto: Amt für Heeresentwicklung

wehrraketentruppe e. V., Herrn Generalleutnant a. D. Norbert Finster, vereinbart, gemeinsam über Möglichkeiten und Wege einer noch **intensiveren Zusammenarbeit unserer Gemeinschaften** nachzudenken. In der Folge habe ich ihm diesbezüglich ein Vorgehen in zwei Schritten vorgeschlagen:

Schritt 1: Zeitnah getrennte Erarbeitung von Ideen/Vorschlägen zur Intensivierung der weiteren Zusammenarbeit durch die Präsidenten und Vorstände der Gemeinschaften.

Schritt 2: Gemeinsame Sitzung der Gemeinschaften auf Präsidenten- und Vorstandsebene noch im ersten Halbjahr 2017 mit dem Ziel, nach Erörterung aller Ideen/Vorschläge festzulegen, wie unsere künftige Zusammenarbeit konkret aussehen soll.

Der Ihnen aktuell vorliegende BOGENSCHÜTZE I/2017 mit einem Grußwort des Präsidenten der Gemeinschaft der Flugabwehr- und Flugabwehrraketentruppe e. V. sowie mehreren Artikeln aus der Feder engagierter Luftwaffenoffiziere und -unteroffiziere ist natürlich ein sichtbarer Beleg der bisher schon praktizierten, erfolgreichen Kooperation. Gleichwohl kann man aber im Sinne einer Win-Win-Partnerschaft, ohne Selbstaufgabe, sicherlich noch mehr tun. Und genau darum geht es.

Wenn Sie, meine sehr geehrten Mitglieder der GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGAB-WEHRTRUPPE E. V., sich mit Ihren Ideen in diesen "Prozess" einbringen wollen, und das rege ich an dieser Stelle ganz einfach an, dann wenden Sie sich damit bitte bis spätestens Mitte März 2017, möglichst in schriftlicher Form, an den Vorsitzenden unserer Gemeinschaft.

Die Gestaltung der Zukunft unserer Gemeinschaft ist ein zweites, mindestens ebenso wichtiges Thema, mit dem ich Sie in den nächsten Monaten befassen möchte. Dabei geht es mir darum, im zehnten Jahr des Bestehens unseren gemeinsamen Kurs für die nächsten Jahre



auszumachen, dies in der Absicht, die Gemeinschaft mitgliederstark zu erhalten und möglichst noch attraktiver zu gestalten. Der deutlich erkennbare Mehrwert einer Mitgliedschaft ist schließlich der beste Anreiz, Mitglied zu werden.

Auch was dieses zweite Thema anbelangt, zähle ich auf Ihre Anregungen, die Sie bitte ebenfalls möglichst in schriftlicher Form an unseren Vorsitzenden richten. Sowohl der Tag der Heeresflugabwehr als auch die Mitgliederversammlung in Lorch im September 2017 bieten m. E. gute Gelegenheiten, das Thema, hoffentlich in einem größeren Kreis, zu diskutieren. Ich freue mich darauf.

Abschließend wünsche ich Ihnen und Ihren Familienangehörigen ein gesundes, frohes und erfolgreiches neues Jahr. Möge das Jahr 2017 uns allen eine Welt mit einem Weniger an verbrecherischer/terroristischer Gewalt, Krisen und Konflikten und einem Mehr an Frieden in Freiheit, mit Recht und Demokratie, bescheren.

Mit kameradschaftlichen Grüßen

Ihr Wolfgang Köpke

Wolfgang Köpke, Generalmajor a.D., ist im September 2016 aus dem aktiven Dienst ausgeschieden. In seiner letzten Verwendung war er seit 2014 Amtschef des Amtes für Heeresentwicklung. In der Heeresflugabwehrtruppe war er BttrChef und Kommandeur aller Ebenen bis hin zur Flugabwehrbrigade und der Heeresflugabwehrschule, in dieser Funktion auch General der Heeresflugabwehr.

Für unsere Dokumentation in Munster suchen wir noch Wappen folgender Verbände/Einheiten: FlaRgt 14/80, FlaRgt 200, FlaKdo 1, FlaKdo 2, LLFlaRakBttr 100 und LeFlaRakBttr 300
Größe: ca. 20x30 cm auf Holztafel o.ä.

